

Empleo precario en estados con repatriados (El Financiero 23/02/17)

Empleo precario en estados con repatriados (El Financiero 23/02/17) Zenyazen Flores Jueves, 23 de febrero de 2017

Los mexicanos repatriados desde Estados Unidos encontrarán en sus estados de origen un mercado laboral precario. Michoacán, Guerrero y Oaxaca fueron los tres estados que en 2016 registraron el mayor el número de mexicanos repatriados, pero también cerraron el año pasado con los más altos niveles de informalidad y bajos salarios. Datos del Instituto Nacional de Migración (INM) indican que el año pasado fueron repatriados 219 mil 932 mexicanos, lo que representó un aumento de seis por ciento respecto de un año antes. Michoacán, Guerrero y Oaxaca registraron 63 mil 852 eventos de repatriación de mexicanos según entidad de origen, es decir sólo esos tres estados agruparon a 30 por ciento del total de repatriados en 2016. Al mismo tiempo, el INEGI dio a conocer en la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) al cuarto trimestre de 2016, que estos estados, que son los que tienen más repatriados, cerraron el año con altos niveles de informalidad, salarios por debajo de los cinco mil pesos al mes y una baja proporción de personas asalariadas. Oaxaca alcanzó la tasa de informalidad más alta a nivel nacional, con 82.2 por ciento, Guerrero de 78.2 por ciento y Michoacán de 71.8 por ciento. En cuanto a los salarios, los tres estados reportaron un salario mensual por debajo de los cinco mil pesos. Oaxaca reportó 4 mil 200 pesos mensuales, Guerrero 4 mil 500 y Michoacán 4 mil 800 pesos; en los tres casos el salario se ubicó por debajo del promedio nacional de 5 mil 663 pesos al mes. Asimismo, esas entidades se situaron en la parte baja de la tabla de trabajadores asalariados, ya que en Oaxaca y Guerrero sólo cuatro de cada 10 personas ocupadas son asalariadas, mientras que en Michoacán lo son seis de cada 10. A nivel nacional siete de cada 10 ocupados son asalariados. En contraste, los estados de Baja California Sur, Quintana Roo y Yucatán fueron los que menos eventos de repatriación de mexicanos reportaron. En conjunto esas entidades que se caracterizan por ser empleadoras en el sector turismo y de servicios sumaron menos de mil retornados en 2016. Cabe señalar que 12.2 millones de mexicanos en Estados Unidos nacieron en México.